
~ 1 ~ 

  

令和５年 第２回教育委員会会議（報告） 

 

令和５年２月１６日 
 
 
１ 前回の会議録確定  全員異議なく確定 
 
 
２ 教育委員会活動報告  資料報告 
 
 
３ 議        事 

日  程 件          名 議決年月日 議決要旨 

 
議案第１号 
 

 
議案第２号 
 
議案第３号 
 
 
議案第４号 

 
美深町教育委員会教育長の職務代理者の指名 
及び事務委任に関する規則の制定について 
 
美深町教育委員会公印規程の一部改正について 
 
令和４年度美深町一般会計教育費補正予算の提出
について 
 
令和５年度全国学力・学習状況調査の実施について 
 

 
R5.2.16 
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R5.2.16 
 
 

R5.2.16 

 
原案可決 

 
 

原案可決 
 

原案可決 
 
 

原案可決 
 

 
 
４ 所管行政に関する協議 

日  程 件          名 協議等年月日 要  旨 

 
報告事項１ 

 
 

報告事項２ 
 
報告事項３ 
 
そ の 他 

 

 
令和５年度美深町一般会計教育費予算概要につい
て 
 
全国中学校スキー大会結果について 
 
令和５年予算編成方針（教育費関係）について 
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その他 
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予定説明 
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 令和５年 第２回教育委員会会議録  

 

美深町教育委員会会議を次のとおり開催したので、その記録を委員会会議規則第８条に基づ

き報告いたします。 
 

１ 開催日時  令和５年２月１６日（木）午後４時２５分～午後５時３０分 

 

２ 開催場所  美深町文化会館 ＣＯＭ１００ 大会議室 

 

３ 出 席 者（１３名） 

<委 員> 教  育  長 草 野 孝 治  代     理 安 喰 俊 博 

 委    員 清水満寿美       委      員 坂 井 弘 明 

 委    員 大 島 一 夫    

<職 員> 次    長 大 堀 裕 康   幼児センター長 田 澤   満 

 

主幹（学校）

主幹（社会・体育） 

副主幹（学校） 

元 岡 友 之 

前 田 貴 也 

久 保 元 樹 

 

学校給食 C 長

幼セ事務長 

参事（学校） 

中山裕一郎   

中 野 浩 史 

野 村  薫 

 

４ 議  事 

議案第１号 美深町教育委員会教育長の職務代理者の指名及び事務委任に

関する規則の制定について 

原案可決 

議案第２号 美深町教育委員会公印規定の一部改正について 原案可決 

議案第３号 令和４年度美深町一般会計教育費補正予算の提出について 原案可決 

議案第４号 令和５年度全国学力・学習状況調査の実施について 原案可決 

 

５ 所管行政に関する協議 

報告事項１ 令和５年度美深町一般会計教育費予算概要について 資料報告 

報告事項２ 全国中学校スキー大会結果について 資料報告 

報告事項３ 令和５年度予算編成方針（教育費関係）について 資料報告 

そ の 他 ３月の行事予定について 

その他 

予定説明 

 

          

６ 会議記録    

◎ 開  会（午後４時２５分） 
 

教 育 長 

 

 

ただ今から令和 5年第 2回教育委員会会議を開催します。本日教育委員全員出

席です。はじめに、私から報告を含めてお話しをさせていただきます。 
新型コロナウイルス感染症も２月に入って児童生徒の感染は０、インフルエン

ザも 1月に幼児センターで園児１人感染して以来広がってはいません。政府は、

ゴールデンウィーク明けの 5月 8日から、感染症法上の分類を現在の 2類相当

から季節性インフルエンザと同じ 5類に引き下げると決定しました。これによ

り、いろいろな制限等がなくなり、マスクは個人の判断に委ねられるとし、ウ

ィズコロナの取組を進め、家庭、学校、職場、地域などあらゆる場面で日常を

取り戻す、としてございます。それでも現在国内で毎日 100人以上の方が亡く
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なっており、基本的な感染症対策はまだまだ必要だと言われています。また、

新聞等でご承知かと思いますが、卒業式におけるマスクの取り扱いについて、

文部科学省通知に基づき卒業式での児童生徒と教職員のマスクを外して実施す

る基本方針が示されています。小中学校での対応取り扱いについては、留意事

項も示されておりますので、町内の卒業式の対応について予め調整するよう、

昨日開催の校長会、教頭会で申し伝えております。 
次に活動報告とも重複いたしますが、仁宇布小中学校の山村留学、児童数の確

保、欠学年を心配しておりましたが、面接を終えて留学生が決定いたしました。

親子留学は 3家族 6人の児童生徒、ホスターホームは新規生徒が 4人、継続生

徒が 2人、合計 12人の山村留学生と地元生 4人、現時点では新年度は 16人で

スタートする予定となってございます。 
教職員の新年度人事については教育局と最終協議中です。異動対象となってい

る校長 1人、教職員 10人についてはほぼ固まってきており、最終調整を行って

いる状況でございます。フリースタイルスキーエアリアル種目の全日本選手権

大会、北海道選手権大会は、男女 14人が参加し、2月 11日(土)に 1日日程で行

いました。天候にも恵まれ無事大会を終えております。町長杯のエアリアル大

会は中止といたしましたので報告いたします。 
それでは本日の会議よろしくお願いいたします。 
 

 

 

 

（１）前回の会議録の確定 

教 育 長 

 

教 育 次 長 

教 育 長 

大 島 委 員 

 

 

主 幹 （ 学 校 ） 

 

 

大 島 委 員 

教 育 長 

 

 

1月 23日開催の令和 5年第 1回教育委員会会議の会議録は、お手元に配付のと

おりです。会議録について、事務局の説明をお願いします。 

（令和 5年第 1回教育委員会会議の会議録について別紙により説明） 

説明が終わりましたので、会議録についてご確認をお願いします。 

会議録の内容そのものではないのですが、美深小学校の高圧ケーブルの設置に

ついて、前回の会議の中で高架の措置が今後も恒久的な内容であるとありまし

たが、回覧版の美小だよりで、春以降に新たに埋設をすると書いてありました。 

美小だよりが誤りです。当初の段階では埋設するということで美深小学校に説

明しておりましたが、その後高架に変更ということになったのですが、当初の

まま掲載されてしまったということです。申し訳ございません。 
わかりました。 

ご確認いただけたでしょうか。特に何もなければ、会議録について確定させて

いただきますが、よろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

教 育 長 異議なしと認め、会議録を確定といたします。 

 

 

（２）教育委員会活動報告 

 

教 育 長 

 

各 担 当 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

続いて、教育委員会活動報告です。私からは冒頭報告させていただきましたの

で、特にございません。各担当から活動報告をお願いします。 

（活動報告について、別紙により報告） 

教育委員会活動報告について、それぞれご説明申し上げました。活動報告につ

いて委員の皆様からご質疑等ございますか。 

(「なし」の声あり） 

なければ教育委員会活動報告については、報告済みといたします。 
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（３）議  事 

 

教 育 長 

 

 

教 育 次 長 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

 
教 育 長 

 

主 幹 （ 学 校 ） 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

各 担 当 

教 育 長 

 

 

 
教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

続いて本日の議案審議に入ります。議案第１号「美深町教育委員会教育長の職

務代理者の指名及び事務委任に関する規則の制定について」を議題といたしま

す。事務局の説明を求めます。 

（議案第１号について別紙により説明） 

議案第１号の説明が終わりました。ご質疑を受けたいと思います。いかがでし

ょうか。 

(「なし」の声あり） 

質疑がないようですので、議案第１号「美深町教育委員会教育長の職務代理者

の指名及び事務委任に関する規則の制定について」をお諮りいたします。原案

のとおりで異議ございませんか。 

(「異議なし」の声あり） 

それでは異議なしと認め、議案第１号は原案通り可決といたします。 

 
続いて議案第 2 号「美深町教育委員会公印規定の一部改正について」を議題と

いたします。事務局の説明を求めます。 

（議案第 2号について別紙により説明） 

事務局の説明が終わりました。ご質疑を受けたいと思います。いかがでしょう

か。 

(「なし」の声あり） 

質疑がないようですので、議案第 2号「美深町教育委員会公印規定の一部改正

について」をお諮りいたします。原案のとおりで異議ございませんか。 

(「異議なし」の声あり） 

それでは異議なしと認め、議案第 2号は原案通り可決といたします。 

 
続いて議案第 3号「令和 4年度美深町一般会計教育費補正予算の提出について」

を議題といたします。事務局の説明を求めます。 
（議案第 3号について別紙により説明） 

事務局の説明が終わりました。ご質疑を受けたいと思います。 
9、10ページの教育総務費事務局費、10ページの小学校費、11ページの小学校

費から中学校費、12ページまででご質疑ございませんか。 

(「なし」の声あり） 

なければ 13ページの児童福祉費、社会教育費、14ページの COM100 運営費、15

ページまででご質疑ございませんか。 

(「なし」の声あり） 

なければ 16ページ以降、幼児センター、給食センターを含めて、全体をとおし

てご質疑があれば受けたいと思います。 

(「なし」の声あり） 

特にないようですので、議案第 3号「令和 4年度美深町一般会計教育費補正予

算の提出について」をお諮りいたします。原案通りでご異議ございませんか。 
(「異議なし」の声あり） 

ありがとうございます。異議なしと認め、議案第 3号は原案通り可決といたし

ます。ただし本補正予算につきましては、財務所管、理事者協議の上、係数整

理等で一部変更になる場合がございます。その点につきましてお含みいただき

たいと思います。 
 

続いて議案第 4号「令和 5年度全国学力・学習状況調査の実施について」を議
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副主幹（学校） 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

 

題といたします。事務局の説明を求めます。  
（議案第 4号について別紙により説明） 

事務局の説明が終わりました。修正がございまして、令和 5年 4月 18日の実施

になります。美深小学校、仁宇布小学校の 6年生、美深中学校、仁宇布中学校

の 3年生、全児童生徒を対象に説明のあったとおり実施するよう提案いたして

ございます。ご質疑ございますか。 

(「なし」の声あり） 

新たにオンライン方式等で実施されることになってございます。質疑がないよ

うですので、議案第 4号「令和 5年度全国学力・学習状況調査の実施について」

をお諮りいたします。原案のとおりでご異議ございませんか。 
(「異議なし」の声あり） 

それでは異議なしと認め、議案第 4号は原案通り可決といたします。 
 

 

（４）所管行政に関する協議 
 

教 育 長 

 

各 担 当 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

坂 井 委 員 

教 育 長 

坂 井 委 員 

 

主 幹 （ 学 校 ） 

 

 

坂 井 委 員 

主 幹 （ 学 校 ） 

坂 井 委 員 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

大 島 委 員 

 

主幹（社会・体育） 

 

 

 

報告事項 1「令和 5年度美深町一般会計教育費予算概要について」事務局の報告

説明をお願いします。 

（報告事項１について別紙により説明） 

 事務局の説明が終わりました。骨格予算ということで、一般会計総額 48億円、

前年度対比 94.9%となってございます。うち教育費は、5億 2,849万 1,000円で

前年度当初対比で 6,474万 5,000円の増となってございます。これは説明いた

しましたとおり美深小学校の体育館耐震化等の工事、新規の分の関係で増とな

っており、教育費予算は一般会計全体の 11%となっております。 

それでは令和 5年度の予算の関係でご質疑を受けたいと思います。まずは 22ペ

ージからの学校教育の関係でございます。24ページまででご質疑ございますか。 

よろしいですか。 
はい、どうぞ。 
過去に山村留学のホスターホーム、親子留学の経費の関係で見直しがありまし

たよね。それで見直した金額が新しい人にはもう反映されているのですか。 
令和 4年度をもちまして、令和 3年度から継続されていた方が全員退去されま

すので、令和 5年度につきましては、新しい制度の形で予算計上させていただ

いております。 
それでは新しい制度の下で新しい人も申し込まれてきたということですね。 
はい。 
わかりました。 
新しい助成ルールのもと新年度予算措置していきたいと思っています。この予

算査定時以降に留学生が増えた部分については、また追加補正になるかという

ふうに思っておりますので、ご理解の方よろしくお願いします。 
24ページの学校教育関係までご質疑ございますか。    

(「なし」の声あり） 

 なければ 25ページから27ページの社会教育、体育関係でご質疑を受けたいと

思います。 
25ページの 317番の生涯学習環境事業で、30万円減額になっているのは、大き

な理由はないと思いますが、何かあったのでしょうか。 
こちらは一番下の文化協会等補助金の 90万とありますが、こちらは道北文化集

会という道北地区の各文化協会が持回りで行う集会があるのですが、令和 4年

度は美深町が担当ということで 30万円の特別な予算を計上しておりました。そ

の分が減額となりましたので、マイナス 30万円となっております。 
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大 島 委 員 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 
教 育 長 

 

副主幹（学校） 

教 育 長 

 

 

 
教 育 長 

 

教 育 長 

 

教 育 次 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

各 担 当 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 わかりました。 
その他ご質疑ございますか。 

(「なし」の声あり） 

社会教育、幼児センター、学校給食センターを含めて全体をとおしてご質疑ご

ざいましたらお願いします。 

(「なし」の声あり） 

もしございましたら、今日でなくてもぜひ事務局に問い合わせいただければ対

応させていただきたいと思いますので、よろしくお願いします。 
現段階では質疑がないようですので、報告事項 1「令和 5年度一般会計教育費予

算概要について」は報告済みとさせていただきます。 

 
続いて報告事項 2「全国中学校スキー大会結果について」事務局の報告説明を求

めます。 

（報告事項 2について別紙により説明） 

全国中学校スキー大会の結果ということで、それぞれ全国から多くの選手が参

加した中、北海道代表としてそれぞれ上位入賞、また入賞されているというこ

とで報告がございました。この件についてご質疑ございますか。 
 (「なし」の声あり） 

 質疑がないようですので、報告事項 2については報告済みといたします。 

  

 続いて報告事項 3「令和5年度予算編成方針(教育費関係）について」の説明を

求めます。 

 皆さんのお手元に報告事項 3として「令和 5年度予算編成方針」を資料配付して

ございます。この内容で予算編成方針を作っておりますので、今日は報告とさせ

ていただきます。内容については省略させていただきます。本来ですと、教育行

政執行方針というものを作成し、この場で中身を審議していただかなければなら

ないのですが、本年が選挙年ということもありまして、予算編成方針ということ

で提出しているところでございます。あと先ほど議決いただきました令和 5年度

予算ですが、2月 24日に町長がプレス発表を行います。予算概要についてご説

明いたしましたが、別冊で町長査定の結果について配付してございますので、こ

ちらと概要書を見比べていただきまして、先ほど教育長からありましたように何

かございましたら、事務局までお問合せいただけたらと思います。以上です。 

 予算編成方針につきましては、別紙配付のとおりということで説明がございまし

た。ご質疑ございますか。 

 (「なし」の声あり） 

 質疑がないようですので、報告事項 3については報告済みといたします。 

 予算編成方針とあわせて一般会計予算概要等について、この後もしご質疑ありま

したら、事務局までお問い合わせいただければ対応させていただきたいと思いま

すので、よろしくお願いいたします。 

  

続いてその他「3月の行事予定について」事務局の説明をお願いします。 

（「3月の行事予定について」別紙により説明） 

説明がひととおり終わりましたが、次回 3月の定例教育委員会会議の日程につ

きまして決めさせていただきたいと思います。事務局から 3月 27日（月）でご

提案がございましたけれども、委員の皆さんよろしいでしょうか。 

(「異議なし」の声あり） 

それでは次回 3月の定例教育委員会会議は、3月 27日（月）といたします。 

行事予定全体をとおして、委員の皆さんからご質疑等ございましたらお願いし

ます。 
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教 育 長 

 

清 水 委 員 

教 育 長 

清 水 委 員 

 

 

幼児センター長 

 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

(「なし」の声あり） 
ありがとうございます。それでは本日の教育委員会会議全体をとおしまして、

何かございますか。 
1点よろしいですか。 
はい、どうぞ。 
幼児センターで子ども達に風邪が流行っているというのをちょっと聞いたので

すが、コロナ感染はないものとして、インフルエンザですとか風邪を引かれて

るお子さんの状況をお知らせいただけたらと思います。 
インフルエンザは先ほど報告のあった 1名のみです。その後はありません。最

近流行っているのが、胃腸炎がちょっと広がっている感じがあります。それも

風邪の症状と言えばそうかもしれませんが、そんな感じでちょっと胃腸炎が収

まらないというような状況です。 
 他ございませんか。 

 (「なし」の声あり） 
それではないようですので、以上で本日の教育委員会会議に提案いたしました

全ての議案審議が終了いたしました。 

 

 

◎ 閉  会（午後５時３０分） 

 

教 育 長 

 

以上をもちまして、令和 5年第 2回教育委員会会議を閉会いたします。どうもあ

りがとうございました。 

 

 

上記会議録について 令和５年３月２７日確認 

 

北海道中川郡美深町教育委員会職務代理者  安 喰 俊 博  

 


